

Exactement 39,564 personnes, dont 14,945 femmes, se consacrent à l'instruction primaire, et ont au total 1,728,920 élèves ; toutefois, un tiers de la population : 3,427,555 hommes et 2,686,615 femmes ne savent ni lire ni écrire.

Russie. — Le retour à Rome du Ministre résident de Russie près le Saint-Siège, M. Iswosky, va hâter les négociations relatives aux évêchés catholiques vacants de l'empire russe, qui seraient pourvus de titulaires au prochain consistoire. Ces évêchés ne sont plus désormais qu'au nombre de trois, et non pas de quatre, comme on l'avait dit d'abord ; et s'il doit y avoir au Consistoire un quatrième évêque de nommé ce sera à titre d'évêque auxiliaire.

Turquie. — M. Cambon, ambassadeur de France à Constantinople a eu une longue entrevue avec le sultan.

Celui-ci a promis : 1^o de mettre en liberté les personnes arrêtées sans motif ; 2^o de donner des ordres pour que les Arméniens paisibles ne soient pas poursuivis ; 3^o la convocation immédiate de l'assemblée arménienne ; 4^o la comparution, devant un Conseil de guerre, du colonel Mahar-Bey, responsable du meurtre du P. Salvatore ; 5^o l'envoi d'instructions précises pour assurer la répression de nouvelles violences ; 6^o de réparer, à ses frais, les couvents catholiques qui ont souffert des derniers troubles ; 7^o de distribuer des secours aux populations qui ont été éprouvées par les derniers massacres.

On compte beaucoup sur l'énergie de M. Cambon.

Polynésie. — Les Iles Samoa, découvertes en 1768 par Bougainville, ont eu pour premiers missionnaires les PP. Roudaire et Violette, Maristes, arrivés en 1845. La population indigène est d'environ 30.000 habitants, répartis dans les quatorze îles où il y a plus de cinquante églises catholiques. Malheureusement les troubles politiques retardent les progrès de la foi au milieu de ce petit peuple dominé par trois cents étrangers, auxquels il donne l'hospitalité.